



# 樹海

令和6年6月28日 第3号

富良野市立樹海学校

TEL 27-2307 FAX 27-2308

## 消えてゆく全国大会

校長 大柄 洋 樹

全国で一斉に、中体連の地区大会が始まりました。今月8日、9日には、上川南部地区陸上大会が旭川市花咲陸上競技場で行われ、石塚希歩さんが1年女子100mで1位、女子共通200mで3位に入賞しました。この大会では、各種目の1位または、全道参加標準記録を超えた選手が全道大会に出場する権利を得ました。なお、全道大会には学年別の100mはありません。また、22日には上川南部地区卓球大会に齋藤航さんが男子個人戦に出場しました。

先日の北海道新聞に、2027年度から水泳やスキーなど9種目で全国大会を取りやめるという記事が掲載されました。このことは、全国大会に出場する選手を選抜する地区大会もなくなることを示唆しています。各競技団体では、代替りの全国大会を開催する検討を始めたそうです。

そもそも中体連の設立は、文部省が1948年に発出した通達で、生徒が参加する対外試合は各都道府県内に留め、教育関係団体が主催することを示したことが契機となりました。北海道は全国的にはやや遅く1959年に北海道中学校体育連盟が発足しました。1964年に東京オリンピックが開催され、競技団体の選手育成のねらいに体育教師の熱意が加わり、1979年には全国大会が始まります。

その後、活動時間や活動日数が伸び、生徒の疲労や怪我、事故などの健康問題、教師の加重負担や超過勤務問題、勝利至上主義による弊害などさまざまな問題が指摘され、ついにスポーツ庁が「部活動ガイドライン」を策定し、学校での部活動の活動日数や活動時間に制限を設けるようになりました。現在、中体連には全国の中学校の99%が加盟し、ほとんどの中学校運動部活動を統括しています。

運動部活動は、生徒の体力や競技力の向上ばかりではなく、生活の励みになっていることは間違いがありません。しかし、競技であるため勝利を目標にするあまり、過剰な進化を遂げてきたことが問題だったのです。また、昨今の少子化による学校規模の縮小や教師の負担軽減のため大会を開催する種目の削減も時代の流れでしょう。それでも、部活動や地域クラブ活動が子どもの教育に利益をもたらすことは、これからも変わらないでしょう。



樹海学校のホームページのQRコードです。  
子供たちの活躍を随時更新しています。  
ぜひご覧ください



# 富良野市音楽大行進（前期課程）

# 7月行事予定



6月15日（土）、音楽大行進が実施されました。

今年度は2年生がマーチングキーボードを使って演奏に参加しました。強い日差しの中、最後まで「樹海学校校歌」と「威風堂々」を演奏しきることができました。みんなを引っ張った指揮者、全体のリズムを支えたドラム隊、メロディの要のマーチングキーボード。全員が自分のパートに責任をもって演奏したことで、心が一つになった演奏になりました。



## 上川南部地区中体連

6月8・9日（土・日）、上川南部地区陸上大会、21日・22日（金・土）は上川南部地区中体連球技大会が開催されました。樹海学校からは、陸上大会に1名（ふらの陸上クラブ）、球技大会に卓球部（個人戦）に出場しました。選手たちは、この日のために一生懸命活動してきました。選手たちの懸命にプレー姿が、わたしたち見ているものに感動を与えてくれた素晴らしい大会でした。

- ☆陸上大会 石塚 希歩（7年） 1年女子100m（1位）  
女子共通200m（3位）
- ☆卓球部 齋藤 航（9年） 2回戦進出（惜敗）



## いじめ撲滅集会

6月14日（金）、「いじめ撲滅集会」を開催しました。「いじめは絶対に許されない、いじめをしない・させない・許さない」というねらいのもと、樹会（児童生徒会）が企画・運営しました。2年生から9年生の全児童生徒がいじめ根絶について話し合いました。最後には「いじめ防止スローガン」を定めました。



### 令和6年度 樹海学校「いじめ防止」スローガン

- 1 相手の気持ちを考えて 仲間外れにさせないで 自分がされて嫌なことはしない
- 1 周りを見て 人の良いところを見つけ合い 嫌な気持ちにさせない
- 1 広い視野をもち 誰かが傷つくようないじめは 悪いと理解する
- 1 思いやりの心を 自分も相手も大切にする

## 遠足（初等ブロック）

6月21日（金）、初等ブロック10名が遠足に行きました。今年の目的地は南富良野町「なんぷアドベンチャーパーク」です。まずは旧幾寅駅にバスで移動し、映画ロケ地、駅のホームを見学した後、徒歩で目的地に行きました。「なんぷアドベンチャーパーク」では、3・4年生が企画したレクを楽しみ、遊具でもたっぷり遊びました。美味しいお弁当の後は、ソフトクリームの購入体験をし、全員笑顔で遠足を楽しむことができました。



## 花の苗植え

～老節布寿老会・東山松葉会・西達布老人クラブ～

6月12日（水）、各地区の老人会の皆様、2年生の花の苗植えにご協力くださいました。学校の周りがかっこよくなりました。



## PTA環境整備～トリムの整備、東屋屋根、プール設営～

6月18日（火）、PTA環境整備が保護者多数の参加で行われました。トリムの広場は、遊具の修繕と防錆剤塗布作業を行っていただきました。また、今年度はプールのビニルかけだけでなくプール自体の設営もお手伝いいただきました。今後、子どもたちの笑顔あふれるトリムの広場・プールが楽しみです。ご協力ありがとうございました。



日	曜	主な行事
1	月	クラブ②朝会
2	火	前期課程宿泊研修
3	水	前期課程宿泊研修
4	木	宿泊研修回復休業日
5	金	
6	土	東山ソフトボール大会
7	日	
8	月	集合学習（初等ブロック）
9	火	森林学習プログラム（3・4年）
10	水	社会科見学（4年）校内研修④
11	木	森林学習プログラム予備日
12	金	森林学習プログラム事後学習
13	土	東山地域ふるさと祭り
14	日	
15	月	
16	火	
17	水	不審者対応訓練（初等ブロック）
18	木	
19	金	参観日② 薬物乱用防止教室 高校説明会（後期課程）
20	土	
21	日	
22	月	
23	火	
24	水	
25	木	職員会議⑥
26	金	I学期終業式
27	土	夏季休業～8月26日
28	日	
29	月	学習サポート
30	火	学習サポート
31	水	学習サポート